



avance

de actualidad jurídica

Boletín de noticias jurídicas de GÓMEZ DE MERCADO ABOGADOS (Madrid) y
CAVEAT ABOGADOS (Sevilla) <https://www.gomezdemercado.es/avance/>

Núm. 434 – Segunda Quincena Enero 2025



Reseñas y comentarios



ABOGADOS: PROCURADORES SÍ, PERO INVERSORES NO

Damos cuenta aquí de dos recientes sentencias sobre la integración en la profesión de Abogado o en una sociedad de Abogados de determinadas personas...

<https://lnkd.in/deRgrMC>

CUÁNDO COMIENZA EL PLAZO DE CADUCIDAD DEL EXPEDIENTE SANCIONADOR

El procedimiento sancionador puede concluir por la caducidad del mismo. En tal caso, la resolución ha de reconocer la caducidad, que “debe” ser declarada (arts. 21.1 y 84.1 LPAC), pero ello no obsta a su

eficacia, no siendo necesario siquiera que sea denunciada por el interesado: “Toda vez que la caducidad del procedimiento sancionador puede ser apreciada de oficio...

https://lnkd.in/dJp_9_Ha

CUÁNDO SE PUEDEN CEDER LOS CRÉDITOS CONTRA LA ADMINISTRACIÓN

... el Tribunal Supremo niega que sea efectiva la cesión hasta el nacimiento del derecho de crédito. Así, la Sentencia del Tribunal Supremo de 18 de julio de 2024 (Rec. 5610/2021) reitera “la falta de eficacia traslativa de la cesión del derecho de crédito frente a la Administración hasta que no se consolida el derecho de cobro frente a la Administración al que se refiere el artículo 218 del TRLCSP, con la expedición de las certificaciones” ...

<https://lnkd.in/ddFNRzRR>

Eventos



JORNADA SOBRE ENERGÍA FOTOVOLTAICA EN EMBALSES Y EÓLICA MARINA

Sección de Energía –Ilustre Colegio de la Abogacía de Madrid
Celebrada el 20 de enero de 2025. Disponible en youtube.com

<https://youtube.com/live/IQVDfWjhq1M>

Resumen de prensa



16/01/2025

El ahorro de IRPF por bajar un 5% el alquiler superará al menos en 300 euros los menores ingresos. La ventaja fiscal será mayor cuanto más alto sea el sueldo del casero y el precio del arrendamiento.

Agesen pronostica que el precio de la energía en España será un 30% inferior al de Europa. La vicepresidenta de Transición Ecológica descarta un cambio en el calendario de cierre de las centrales nucleares y ofrece certidumbre a los inversores mediante la regulación.

Un juez avala la prohibición de acceder con comida y bebida al Parque Warner. El juzgado considera que esta restricción no es abusiva y está justificada por razones de seguridad e higiene y por su impacto en la rentabilidad e imagen del parque.

La esterilización y limpieza del material sanitario no está entre las labores del cuerpo de enfermería, aclara el Supremo.

La Justicia permite que vecinos de la Cañada (Madrid) ejerzan como perjudicados en causas contra empresas que contaminen.
CAES denunció el vertido ilegal de escombros en las inmediaciones de las casas sin el más mínimo control medioambiental ni de seguridad.

La Justicia sostiene que no es posible anular una donación por ingratitud si esta fue una treta para evitar una deuda.

El Supremo deniega una indemnización por enfermedad profesional a una familia porque el solicitante falleció antes de fijar una cifra.
La sala establece que la compensación debió haberse otorgado al trabajador, ya sea por acuerdo o por sentencia.

Una erección de 30 horas lleva a la Sanidad valenciana a indemnizar con 49.104 € a un paciente.

El Constitucional avala que Letrados de la Administración de Justicia (LAJ) sancionen a abogados y procuradores.

Sanción a una comunidad de propietarios porque su administradora compartió un escrito sin minimizar los datos personales de los vecinos.
El documento firmado por algunos de los propietarios y que incluía sus NIF y firma manuscrita fue compartido a todos los comuneros.

La estimación parcial conlleva costas en los pleitos de las condiciones generales de la contratación.
La AP de Cádiz confirma la condena en costas al Sabadell y le impone también las de segunda instancia.

La Directiva autoriza las acciones colectivas de las asociaciones de consumidores.
Así lo ha dictaminado el TJUE en una sentencia dictada hoy.

17/01/2025

Los caseros que compren vivienda nueva para alquiler turístico en zonas saturadas podrán deducirse el IVA.
También podrán minorar el impuesto de los consumos de agua y luz.

Mr. Wonderful eleva su batalla legal contra Ale-hop hasta el Supremo por la similitud de sus productos.
La compañía catalana utiliza el último recurso en los tribunales después de que la Audiencia de Valencia y un juzgado mercantil rechazaran su acusación por competencia desleal.

La Justicia considera que enviar un WhatsApp diciendo que te marchas de la empresa es dimisión aunque luego lo borres.

Un funcionario logra cobrar 398 euros de desempleo por los 8 días transcurridos entre su cese y su toma de posesión.

Absueltos de pagar una multa de 9.000 euros por derribar un nido de pájaros en Barcelona.
Los dos acusados estaban cazando polluelos de la especie Carduelis Chloris.

Telefónica, condenada de nuevo por imponer el recibo de facturas electrónicas frente al formato en papel.
La mercantil cometió una infracción al integrar cláusulas abusivas dentro de las condiciones generales de contratación.

18/01/2025

El TC avala la creación literaria frente a un recurso de amparo por supuesta vulneración del derecho al honor.

El biometano, a la espera de incentivos y un marco normativo que favorezca su desarrollo. España va a la cola frente a Europa, con solo una decena de plantas y una producción de 252 GWh. La avalancha de proyectos, el tamaño y la ubicación generan polémica.

19/01/2025

La condena en costas por cláusulas abusivas se afianza con la doctrina del TJUE: el Sabadell condenado a pagar.

El Tribunal Supremo de EE.UU. avala la prohibición de TikTok en el país a partir del 19 de enero. La aplicación enfrenta su mayor desafío legal en EE.UU. mientras ByteDance busca alternativas para evitar la suspensión.

20/01/2025

El Supremo ordena que se repita un juicio por el cártel de camiones porque se rechazó la comparecencia de un perito.

Que la parte que propone la prueba no haya justificado que el informe aportado sea completamente diferente, en todos sus aspectos, a otros que pudieron presentarse en procesos anteriores entre las mismas partes, no es suficiente para justificar la inadmisión de la diligencia probatoria solicitada.

El Supremo priva 2 años la patria potestad a un padre que ni pagaba la pensión de alimentos ni atendía a su hija.

El Consejo de Estado frena la reforma de Defensa que buscaba limitar la presencia de militares españoles en la OTAN.

Perdonada una deuda de 1,5 millones de euros provocada por los avales solidarios firmados en la creación de una empresa.

Era socio con un 5 % de participaciones, pero se le exigía la totalidad, igual que a su hijo, a quien ya se le exoneró hace unos meses.

El Supremo libra a los hosteleros de pagar el impuesto de Transmisiones Patrimoniales por las terrazas. La Comunidad de Cataluña exigía el tributo por el uso del suelo público. El tribunal critica que es la única región que lo pide en la historia del gravamen.

Si el pasajero de una motocicleta no utiliza el casco de protección, la responsabilidad es del conductor. El piloto no vio que la acompañante no se había colocado el casco antes de iniciar la marcha.

Aprobado el desahucio de un individuo que se negaba a abandonar la vivienda de su madre, en la que llevaba viviendo varias décadas. Se considera que existe una situación de precario.

21/01/2025

Una sentencia reconoce el teletrabajo total a una abogada para atender a su hija con una anomalía congénita en la pierna. La empresa deberá indemnizar a la letrada con 7.501 euros por discriminación por razón de sexo.

El Gobierno planea una prueba escrita en el acceso a carrera judicial, becas de cuatro años y prohibir financiación privada de asociaciones. También se va a establecer un sistema de becas para opositores por una cuantía equivalente al salario mínimo durante cuatro años.

El TC inadmite el recurso de amparo de Magdalena Valerio contra la sentencia que le privó ser presidenta del Consejo de Estado.

La salud mental tiene la misma importancia que la salud física, según una novedosa sentencia del TSJM.

Improcedente el despido de un trabajador de ALSA porque ejercía sus funciones de superadministrador de seguridad.
La empresa le imputaba obtener información confidencial de la esfera de la privacidad profesional de los directivos.

**El aguilucho cenizo tumba un parque eólico del grupo saudí Alfanar en Castellón.
Ya paralizó durante sus meses de reproducción las obras del aeropuerto.**

Multa de 220.000 euros a esta empresa española por la forma en la que fichaban sus trabajadores.
Nuestros datos biométricos son información personal que no deberíamos compartir con nadie.

Más mujeres, y centrada en la jurisdicción penal: así la 73ª promoción de la Carrera Judicial que recibirá despachos en Barcelona.

Incapacidad temporal por enfermedad común, y no por accidente laboral, para una limpiadora que sufrió un accidente trabajando.

El TSJEx concluye que el diagnóstico actual no tiene relación con la caída que sufrió tres años antes, ya que en esa fecha ya tenía una avanzada artrosis en ambas rodillas y en zonas claviculares.

22/01/2025

Los opositores deberán estudiar temas sobre como evitar el fraude en la contratación pública.
El supervisor de la contratación quiere incluir en los temarios casos sobre detección de la corrupción y de las irregularidades.
Se prevé crear programas para los centros de formación de funcionarios.

**Repsol indemnizará con 7,5 millones a un gasolinero por fijar precios.
La petrolera recurrirá la decisión y asegura que no considera la jurisprudencia.**

EL TJUE establece que las ayudas por las becas Erasmus no deben tenerse en cuenta en el IRPF de los padres.

Aunque el Tratado Fundacional de la UE no asegura que la libertad de circulación esté libre de implicaciones fiscales, los Estados miembros de Erasmus deben garantizar que las condiciones de las becas no limiten el derecho a circular y residir en otros países de la Unión.

23/01/2025

La nueva generación de jueces: abrumadora mayoría de mujeres, en la treintena y sin tradición familiar.
De los 137 nuevos miembros de la carrera judicial, 92 son mujeres y sólo el 5,8% proviene de sagas juristas.

El Tribunal Supremo recomienda que la sentencia de divorcio fije quién paga comunidad de vecinos e IBI.

Si no se consigna por el juez, pagará el dueño del inmueble.

Los inquilinos más morosos de España están en Cataluña: adeudan casi 11.000 euros a sus caseros.
A nivel nacional, cada arrendatario acumuló una deuda de cerca de 8.000 euros en 2024.

Hacienda debe emitir cartas de pago por abonos parciales realizados por el contribuyente por transferencia.

No puede iniciar el cobro forzoso por un pago parcial rechazado.

Un juzgado de Gijón condena a Unicaja por la venta negligente de un fondo de inversión.

Existió relación laboral entre la empresa Glovo y 168 repartidores, según un Juzgado de lo Social de San Sebastián.

Desestimada una demanda de vecinos por el ruido de conciertos durante las fiestas.
Por no aportar los afectados informes médicos que avalen la repercusión que han tenido esos ruidos en su salud.

Un juzgado de Murcia plantea una cuestión prejudicial al TJUE sobre cláusulas abusivas en ejecuciones hipotecarias.

Para que aclare si es conforme a la Directiva la legislación española que excluye la posibilidad de valorar en este procedimiento la nulidad de aquellas no aplicadas en el cálculo de la deuda hipotecaria.

24/01/2025

El Supremo avala la nulidad del despido de trabajadores por "reivindicativos y molestos".
Hace por primera vez referencia a la nueva Ley del Derecho a la Defensa que impide represaliar a empleados que reclamen sus derechos.

A vueltas con la futura Ley de Movilidad Sostenible: sigue en las Cortes y sin fecha de aprobación.
La norma avanza en la liberalización de rutas rentables y en la financiación del transporte urbano y pone orden en las concesiones.

Condenado un individuo a pagar los gastos de la comunidad aunque es su exmujer la que reside en la vivienda familiar.

El Supremo ha recordado que este costo, así como el pago del Impuesto sobre Bienes Inmuebles, recae exclusivamente en el propietario.

Adif, condenada a pagar más de 980.000 euros por los daños que sufrieron los vehículos transportados en un tren accidentado.

La empresa pública, adscrita al Ministerio de Transportes, deberá pagar dicha cantidad a la aseguradora AXA.

25/01/2025

El TC aplica su doctrina y otorga 26 semanas de permiso por nacimiento a una trabajadora de familia monoparental.

27/01/2025

**El Supremo mantiene el tope para indemnizar a los interinos pese a las críticas del TJUE.
Europa se mostró contraria al pago con "doble límite" y solo para quien no obtuviera plaza.**

La multinacional alemana Bosch condenada por competencia desleal por la Audiencia Provincial de Madrid.

La CNMC comienza a rebajar las sanciones al cartel ferroviario tras las sentencias de la Audiencia Nacional.

Un bombero madrileño consigue la compatibilidad para una licencia de taxi al no ser él quien conduzca.

Endesa e Iberdrola reclaman 50 millones al Estado por el retraso en el desmantelamiento de Garoña.
Nuclenor, participada por las dos eléctricas, ha tenido que costear su mantenimiento durante seis años, el doble de lo que dice la normativa.

10.000 euros de indemnización para un catedrático al que se tildó de acosador en una revista universitaria.

El artículo supuso una vulneración del derecho al honor de este profesor de la Universidad de Barcelona.

Improcedente el despido de una empleada de Mercadona que dio un mordisco a una hamburguesa que se iba a tirar a la basura.

El TSJCV confirma que la empresa tendrá que indemnizarla con 43.000 euros o readmitirla.

Perdonada en tiempo récord una deuda a un hombre cuya insolvencia se produjo con el cierre de su empresa.

Ha sido exonerado de una deuda de 24.400 euros en apenas dos meses.

La comunidad no responde por los daños sufridos en una vivienda por el desbordamiento de la piscina comunitaria.

Un trabajador de una empresa externa dejó abierta la válvula de llenado de la piscina, causando inundaciones en la vivienda de una vecina. La comunidad no es responsable, ya que cumplió con su deber al contratar a profesionales para los trabajos.

28/01/2025

El Supremo impide que Hacienda aproveche la vía penal para perseguir deudas prescritas. Rechaza que abra una investigación tras acabar el plazo para reclamar por vía administrativa.

El Supremo respalda a Nestlé en su decisión de suprimir el pago en economatos a través de las nóminas.

A partir de ahora la plantilla solo podrá comprar los productos en efectivo o con tarjeta bancaria.

La Justicia vasca rechaza la medida cautelar de suspender la parada del horno de Guardian Llodio. Alega que la huelga "podría representar un peligro añadido" de seguridad.

La abogacía propone una batería de reformas legislativas para echar 'okupas' en 48 horas.

Plantea eliminar la alegación de vulnerabilidad para evitar que se frene el desalojo.

Insta a que las comunidades de vecinos puedan denunciar la ocupación.

Señalan que en España hay 41 ocupaciones de media al día.

Vulnerado el derecho a la educación de un menor con problemas de conducta al que le denegaron la ayuda continuada de un profesor de apoyo.

La inclusión de los alumnos con discapacidad en las clases convencionales sin los consiguientes cambios estructurales en la organización, los planes de estudios o las estrategias de enseñanza y aprendizaje no puede considerarse verdaderamente inclusión.

29/01/2025

Hacienda pondrá en marcha el sistema para remitirle las facturas de inmediato el próximo 1 de julio. Empresas y autónomos podrán utilizarlo, aunque no será obligatorio hasta 2026.

Tributos descarta que una persona autorizada en una cuenta bancaria tenga responsabilidad fiscal sobre ella.

Dice que el simple hecho de estar autorizado no implica responsabilidad.

Las multas por infracciones de privacidad se endurecieron en 2024.

Menos sanciones, pero de mayor importe: más de 27 millones en las 242 multas impuestas por la Agencia. La más alta, la de Energía-VM, de 5 millones de euros.

El Supremo rechaza por unanimidad anular la renovación de García Ortiz como fiscal general.

No ve razones para su cese por incumplimiento de funciones y recuerda que el Gobierno goza de discrecionalidad para el nombramiento.

Reconocido el derecho de los policías a cobrar la turnicidad durante la fase de ascenso.

Declarado nulo el despido de un trabajador que se negó a hacer horas extras que la empresa no le pagaba.

El empleado solicitó en numerosas ocasiones que su jornada laboral se ajustase a la legalidad.

El TSJC avala el despido de un trabajador que fue víctima de una estafa telefónica.

El empleado realizó un pago de 3.890 euros a los estafadores que se hicieron pasar por uno de sus jefes.

Bruselas quiere un 'Made in Europe' en licitaciones públicas en sectores críticos para hacer frente a China y EEUU.

La Audiencia Nacional reduce la multa de la AEPD a Vodafone de 8 a 4,5 millones de euros, al obviar ésta las circunstancias del caso.

Ha sido una de las multas más elevadas del regulador, solo superada por Google con otra de 10 millones.

30/01/2025

La Audiencia anula la sanción de 3 millones a Mediaset por incumplir una condición en la fusión de Cuatro y Telecinco.

El tribunal estima el recurso del grupo de comunicación, que denunció que no tuvo acceso íntegro a las pruebas utilizadas por la CNMC para imponer la multa.

El Poder Judicial realiza por unanimidad 32 nombramientos, 21 de ellos en el Tribunal Supremo.

El alto tribunal prácticamente duplica la presencia de mujeres, que pasan de 10 a 18.

El TJUE confirma que las asociaciones pueden reclamar los daños producidos por un cártel mediante acciones colectivas.

Condenada una empresa con 21.000 € por no reincorporar debidamente a un trabajador tras un despido nulo.

El Constitucional respalda la ley catalana que permite expropiar viviendas vacías para familias vulnerables.

Defiende que la medida está orientada a combatir el problema residencial.

31/01/2025

Los fiscalistas instan a reclamar a Hacienda lo pagado de más en el impuesto de Patrimonio por la vivienda habitual.

También puede impugnarse la declaración de Grandes Fortunas.

El inmueble habitual ayuda a reducir la cuota de ambos impuestos.

Las empresas tienen tres días para eliminar los sistemas de IA que sean inseguros para los usuarios.

A partir del 2 de febrero, las entidades tendrán que dejar de usar aplicaciones que vulneren derechos como la privacidad, la salud o la seguridad de las personas.

Las guardias presenciales de personal y transporte sanitario deben remunerarse como tiempo de trabajo efectivo.

Le despiden por poner de imagen de WhatsApp a una "camiseta mojada" y consigue 9.000 € de indemnización.

Boletín Oficial del Estado



16/01/2025

Ley 2/2024, de 23 de diciembre, de Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de Cantabria para 2025.

Ley 3/2024, de 23 de diciembre, de Medidas Fiscales y Administrativas. (Cantabria)

17/01/2025

Entrada en vigor del Acuerdo entre el Reino de España y la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura relativo a la Conferencia del Decenio de los Océanos 2024, que se celebrará del 8 al 12 de abril en Barcelona, España, hecho en París el 4 de abril de 2024.

Orden CLT/7/2025, de 14 de enero, por la que se crea el Archivo Histórico Provincial de Madrid.

Ley 1/2025, de 8 de enero, del Fondo Agrario y Ganadero. (Cataluña)

Ley 7/2024, de 30 de diciembre, de modificación de la Ley 2/2003, de 28 de enero, de Consejos Sociales de las Universidades Públicas Valencianas, para su adaptación a la Ley Orgánica 2/2023, de 22 de marzo, del Sistema Universitario. (Comunidad Valenciana)

Ley 8/2024, de 30 de diciembre, de accesibilidad universal de la Comunitat Valenciana.

Ley Foral 19/2024, de 26 de diciembre, de Presupuestos Generales de Navarra para el año 2025.

Ley Foral 20/2024, de 26 de diciembre, de modificación de diversos impuestos y otras medidas tributarias.

Ley 7/2024, de 11 de diciembre, de medidas urgentes de simplificación y racionalización administrativas de las administraciones públicas de las Illes Balears.

Decreto-ley 5/2024, de 13 de diciembre, por el que se modifican diversas normas del ordenamiento jurídico de las Illes Balears en materia de espacios naturales, fomento, agricultura, educación, empleo público, turismo, urbanismo y vivienda.

Decreto-ley 6/2024, de 13 de diciembre, de medidas urgentes para la protección de las personas y los bienes en las zonas inundables de la Comunidad Autónoma de las Illes Balears.

20/01/2025

Resolución de 15 de enero de 2025, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la que se publican los nuevos precios de venta, antes de impuestos, de los gases licuados del petróleo por canalización.

Resolución de 15 de enero de 2025, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la

que se publican los nuevos precios máximos de venta, antes de impuestos, de los gases licuados del petróleo envasados, en envases de carga igual o superior a 8 kg., e inferior a 20 kg., excluidos los envases de mezcla para usos de los gases licuados del petróleo como carburante.

Circular 2/2024, de 18 de diciembre, de la Dirección General de Seguros y Fondos de Pensiones, sobre la utilización de modelos normalizados de comisiones y otros gastos imputables a los planes de pensiones para dar cumplimiento a las obligaciones de información de las entidades gestoras de fondos de pensiones.

Resolución 166E/2025, de 9 de enero, del Servicio de Tráfico, del Departamento de Interior, Función Pública y Justicia, por la que se establecen medidas especiales de regulación de tráfico durante el año 2025 en la Comunidad Foral de Navarra.

21/01/2025

Ley 7/2024, de 19 de diciembre, de modificación de la Ley 11/2019, de 20 de diciembre, de Cooperativas de Euskadi.

Ley 8/2024, de 20 de diciembre, por la que se aprueban los Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de Euskadi para el ejercicio 2025.

22/01/2025

Real Decreto 33/2025, de 21 de enero, por el que se regula la concesión directa de subvenciones al Consejo General de la Abogacía Española y al Consejo General de los Procuradores de España, en materia de prestación de asistencia jurídica gratuita, y al Consejo General de Colegios Oficiales de Psicólogos, para la asistencia psicológica a las víctimas de los delitos, para el ejercicio presupuestario 2025.

Real Decreto 34/2025, de 21 de enero, por el que se modifican el Real Decreto 1054/2022, de 27 de diciembre, por el que se establece y regula el Sistema de información de explotaciones agrícolas y ganaderas y de la producción agraria, así como el Registro autonómico de explotaciones agrícolas y el Cuaderno digital de explotación agrícola, así como los Reales Decretos 1311/2012, de 14 de septiembre, y 9/2015, de 16 de enero.

Real Decreto 35/2025, de 21 de enero, sobre limitación de la cuantía inicial de las pensiones públicas y revalorización de las pensiones del sistema de la Seguridad Social, de las pensiones de Clases Pasivas del Estado y de otras prestaciones sociales públicas para el ejercicio 2025.

23/01/2025

Orden DEF/30/2025, de 16 de enero, por la que se modifica la Orden DEF/810/2015, de 4 de mayo, por la que se aprueban las directrices generales para la elaboración de los currículos de la enseñanza de formación para el acceso a las diferentes escalas de oficiales de los cuerpos de las Fuerzas Armadas; la Orden DEF/1626/2015, de 29 de julio, por la que se aprueban las directrices generales para la elaboración de los currículos de la enseñanza de formación para el acceso a las diferentes escalas de suboficiales de los cuerpos de las Fuerzas Armadas; y la Orden DEF/711/2022, de 18 de julio, por la que se establecen las normas de evaluación, progreso y permanencia en los centros docentes militares de formación para la incorporación a las escalas de las Fuerzas Armadas.

24/01/2025

Resolución de 10 de enero de 2025, de la Dirección de Tráfico, del Departamento de Seguridad, por la que se establecen medidas especiales de regulación de tráfico durante el año 2025 en la Comunidad Autónoma del País Vasco.

25/01/2025

Resolución de 16 de enero de 2025, de la Intervención General de la Administración del Estado, por la que se regula el tratamiento contable de los pagos a justificar para las entidades que se encuentran en el ámbito de aplicación de la Instrucción de Contabilidad para la Administración Institucional del Estado aprobada por la Orden EHA/2045/2011, de 14 de julio; y se modifica la Resolución de 17 de noviembre de 2011, por la que se aprueba la adaptación del Plan General de Contabilidad Pública a la Administración General del Estado.

Resolución de 20 de enero de 2025, de la Dirección General de Tráfico, por la que se establecen medidas especiales de regulación del tráfico durante el año 2025.

Resolución de 20 de enero de 2025, de la Secretaría de Estado de Educación, por la que se regula el proceso de admisión de alumnos y alumnas en centros docentes públicos y privados concertados que imparten el segundo ciclo de educación infantil, educación primaria, educación secundaria obligatoria y bachillerato en las ciudades de Ceuta y Melilla, para el curso 2025-2026.

27/01/2025

Orden DEF/56/2025, de 16 de enero, por la que se modifican la Orden DEF/653/2020, de 10 de julio, por la que se aprueban los currículos de la enseñanza de formación de oficiales para la integración o adscripción en las escalas de oficiales y oficiales enfermeros, del Cuerpo Militar de Sanidad mediante la forma de ingreso con titulación previa; la Orden DEF/181/2022, de 2 de marzo, por la que se aprueban los currículos de la enseñanza de formación de oficiales para el acceso a la escala de oficiales del Cuerpo Militar de Sanidad, especialidad fundamental Medicina, mediante las formas de ingreso sin exigencia de titulación universitaria previa, y con determinado número de créditos superados de las titulaciones de grado o licenciado en Medicina; y la Orden DEF/423/2024, de 26 de abril, por la que se aprueba el currículo de la enseñanza de formación de oficiales para la integración en la escala de oficiales del Cuerpo General del Ejército del Aire y del Espacio, mediante la forma de ingreso sin exigencia de titulación universitaria previa.

Ley 5/2024, de 19 de diciembre, de medidas de fomento de comunidades energéticas y autoconsumo industrial en Aragón.

28/01/2025

Orden TRM/59/2025, de 16 de enero, por la que se regula el certificado de conductor para la realización de la actividad de transporte público internacional de mercancías por carretera.

Ley 5/2024, de 27 de diciembre, de Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de La Rioja para el año 2025.

Ley 6/2024, de 27 de diciembre, de Medidas Fiscales y Administrativas para el año 2025. (La Rioja)

29/01/2025

Real Decreto-ley 1/2025, de 28 de enero, por el que se aprueban medidas urgentes en materia económica, de transporte, de Seguridad Social, y para hacer frente a situaciones de vulnerabilidad.

Real Decreto 46/2025, de 28 de enero, por el que se modifica el Reglamento de adquisición y pérdida de la condición de militar y situaciones administrativas de los militares profesionales, aprobado por Real Decreto 1111/2015, de 11 de diciembre.

Real Decreto 1305/2024, de 23 de diciembre, por el que se aprueba el Reglamento de

procedimiento sancionador de las infracciones por incumplimiento de las obligaciones derivadas de las estadísticas del comercio internacional de bienes dentro de la Unión Europea y se modifica el Reglamento de procedimiento administrativo sancionador de las infracciones por incumplimiento de las obligaciones establecidas en la Ley de la Función Estadística Pública, aprobado por el Real Decreto 1572/1993, de 10 de septiembre.

Orden TRM/72/2025, de 22 de enero, por la que se modifica el anexo III del Texto Refundido de la Ley de Puertos del Estado y de la Marina Mercante, aprobado por el Real Decreto Legislativo 2/2011, de 5 de septiembre.

Real Decreto 47/2025, de 28 de enero, por el que se regula la concesión directa de subvenciones a los proyectos españoles por su participación en el Proyecto Importante de Interés Común Europeo del hidrógeno en la movilidad y el transporte, en el marco del componente 9 del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia -Financiado por la Unión Europea- Next Generation EU.

30/01/2025

Resolución de 24 de enero de 2025, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la que se aprueban los precios de referencia para calcular el valor de la extracción de gas, petróleo y condensados correspondientes al año 2024.

31/01/2025

Orden HAC/86/2025, de 13 de enero, por la que se aprueba el modelo 573 «Impuesto sobre los líquidos para cigarrillos electrónicos y otros productos relacionados con el tabaco. Autoliquidación» y el modelo A24 «Impuesto sobre los líquidos para cigarrillos electrónicos y otros productos relacionados con el tabaco. Solicitud de devolución por envíos dentro de la Unión Europea», se determina la forma y el procedimiento para su presentación, y se regula la inscripción en el Registro territorial de los contribuyentes del artículo 64 quinquies de la Ley de Impuestos Especiales.

Orden ISM/87/2025, de 20 de enero, por la que se establecen para el año 2025 las bases de cotización a la Seguridad Social de las personas trabajadoras del Régimen Especial de la Seguridad Social de los Trabajadores del Mar incluidas en los grupos segundo y tercero.

Boletín Oficial Comunidad de Madrid



Boletín Oficial Junta de Andalucía



BOJA

16/01/2025

Resolución de 30 de diciembre de 2024, de la Dirección General de Promoción y Fomento del Turismo, por la que se convocan, correspondiente al año 2024, las ayudas previstas en la Orden de 27 de julio de 2017, por la que se aprueban las bases reguladoras para la concesión de subvenciones, en régimen de concurrencia no competitiva, a los Municipios Turísticos de Andalucía (MUNITUR)

17/01/2025

Resolución de 14 de enero de 2025, de la Dirección General de la Agencia Pública Andaluza de Educación, por la que se rectifican las partidas presupuestarias de la Resolución de 2 de agosto de 2024

20/01/2025

Anuncio de 8 de enero de 2025, de la Delegación Territorial de Economía, Hacienda, Fondos Europeos y de Industria, Energía y Minas en Sevilla, por el que se publica la Resolución de 8 de enero de 2025, por la que se concede autorización administrativa previa y autorización administrativa de construcción y declaración en concreto de utilidad pública para la implantación de la instalación de generación de energía eléctrica mediante tecnología solar fotovoltaica.

21/01/2025

Resolución de 15 de enero de 2025, de la Dirección General de Formación Profesional para el Empleo, por la que se reajustan las anualidades y se redistribuye el crédito determinado en la Orden de 29 de mayo de 2024, por la que se establecen las bases reguladoras de la concesión de subvenciones, en régimen de concurrencia no competitiva destinadas a la formación no formal de cualificación y recualificación de la población activa, vinculada a cualificaciones profesionales incluidas en el Catálogo Nacional de Cualificaciones Profesionales, o catálogos que determine la normativa vigente, en sectores estratégicos, para empresas, asociaciones empresariales, entidades de formación y entidades sin ánimo de lucro, en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, financiado por el Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes y por la Unión Europea-Nextgeneration UE-, y se efectúa la convocatoria del año 2024

23/01/2025

Resolución de 30 de diciembre de 2024, de la Dirección General de Ayudas Directas y de Mercados, por la que se establece el régimen de flexibilidades adoptado por la Comunidad Autónoma de Andalucía en relación con las ayudas a los regímenes voluntarios en favor del clima, el medio ambiente y el bienestar animal (ecorregímenes), previstas en el Plan Estratégico de la Política Agraria Común de España, para las campañas 2025, 2026 y 2027.

27/01/2025

Resolución de 21 de enero de 2025, de la Dirección General de Participación e Inclusión Educativa, por la que se efectúa la convocatoria pública de la Beca Andalucía Segunda Oportunidad, dirigida a facilitar la reincorporación de las personas jóvenes al Sistema Educativo para obtener una titulación de Educación Secundaria, para el curso escolar 2024/2025

28/01/2025

Resolución de 20 de enero de 2025, de la Dirección General de Participación e Inclusión Educativa, por la que se efectúa la convocatoria pública de las ayudas individualizadas para el transporte escolar en el curso académico 2023/2024

30/01/2025

Resolución de 27 de enero de 2025, de la Secretaría General de Industria y Minas, por la que se aprueban los formularios acogidos a la convocatoria de 8 de enero de 2025, de los incentivos en régimen de concurrencia competitiva para la participación de la industria en Andalucía en el ciclo de vida de nuevos sistemas satelitales

31/01/2025

Decreto 25/2025, de 28 de enero, por el que se crea la Comisión Interdepartamental Andaluza de Ayuda Humanitaria ante una Emergencia Internacional

Decreto 26/2025, de 28 de enero, por el que se autoriza la concertación de operaciones de endeudamiento hasta un importe máximo de 3.731.053.500 euros



16/01/2025

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/58 de la Comisión, de 15 de enero de 2025, por el que se establece un derecho antidumping definitivo sobre las importaciones de determinados neumáticos, nuevos o recauchutados, de caucho, de un tipo utilizado en autobuses o camiones, con un índice de carga superior a 121, originarios de la República Popular China, a raíz de una reconsideración por expiración con arreglo al artículo 11, apartado 2, del Reglamento (UE) 2016/1036 del Parlamento Europeo y del Consejo

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/60 de la Comisión, de 15 de enero de 2025, por el que se establece un derecho antidumping definitivo y se percibe definitivamente el derecho provisional establecido sobre las importaciones de eritritol originario de la República Popular China y por el que se establece un derecho antidumping definitivo sobre las importaciones registradas de eritritol originario de la República Popular China

17/01/2025

Reglamento (UE) 2025/90 de la Comisión, de 10 de enero de 2025, por el que se establece el cierre de las pesquerías de raya mosaico en aguas de la Unión de la subzona 9 para los buques que enarbolan pabellón de España

Decisión de Ejecución (UE) 2025/72 de la Comisión, de 15 de enero de 2025, por la que se modifica la Decisión de Ejecución (UE) 2021/936 en lo que respecta a las normas armonizadas aplicables a las lavadoras domésticas y a las lavadoras-secadoras domésticas

Decisión de Ejecución (UE) 2025/84 de la Comisión, de 13 de enero de 2025, por la que se modifica el anexo de la Decisión de Ejecución (UE) 2023/2447, sobre medidas de emergencia en relación con los brotes de gripe aviar de alta patogenicidad en determinados Estados miembros

20/01/2025

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/73 de la Comisión, de 17 de enero de 2025, por el que se modifica el Reglamento (CE) n.o 2245/2002 de ejecución del Reglamento (CE) n.o 6/2002 del Consejo sobre los dibujos y modelos comunitarios

21/01/2025

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/89 de la Comisión, de 20 de enero de 2025, por el que se autoriza la comercialización de polvo tratado con radiación ultravioleta de larvas enteras de *Tenebrio molitor* (gusano de la harina) como nuevo alimento y se modifica el Reglamento de Ejecución (UE) 2017/2470

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/92 de la Comisión, de 20 de enero de 2025, por el que se someten a registro las importaciones de cloruro de colina originario de la República Popular China

22/01/2025

Reglamento (UE) 2025/40 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 19 de diciembre de 2024, sobre los envases y residuos de envases, por el que se modifican el Reglamento (UE) 2019/1020 y la Directiva (UE) 2019/904 y se deroga la Directiva 94/62/CE

Reglamento (UE) 2025/41 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 19 de diciembre de 2024, relativo a las medidas de importación, exportación y tránsito de armas de fuego, componentes esenciales y municiones, y por el que se aplica el artículo 10 del Protocolo de las Naciones Unidas contra la fabricación y el tráfico ilícitos de armas de fuego, sus piezas y componentes y municiones, que

complementa la Convención de las Naciones Unidas contra la delincuencia organizada transnacional (Protocolo de las Naciones Unidas sobre armas de fuego)

23/01/2025

Adopción definitiva (UE, Euratom) 2025/8 del presupuesto rectificativo n.o 5 de la Unión Europea para el ejercicio 2024

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/103 de la Comisión, de 22 de enero de 2025, por el que se aprueba la sustancia activa Betabaculovirus phoperculellae como sustancia activa de bajo riesgo, con arreglo al Reglamento (CE) n.o 1107/2009 del Parlamento Europeo y del Consejo, y por el que se modifica el Reglamento de Ejecución (UE) n.o 540/2011 de la Comisión

24/01/2025

Reglamento Delegado (UE) 2025/70 de la Comisión, de 21 de noviembre de 2024, por el que se modifica Reglamento Delegado (UE) 2015/1829 que completa el Reglamento (UE) n.o 1144/2014 del Parlamento Europeo y del Consejo, sobre acciones de información y de promoción relativas a productos agrícolas en el mercado interior y en terceros países

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/111 de la Comisión, de 23 de enero de 2025, que modifica el Reglamento (UE) n.o 1321/2014 por lo que respecta al mantenimiento de la aeronavegabilidad de las aeronaves de propulsión eléctrica e híbrida y otras aeronaves no convencionales

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/114 de la Comisión, de 23 de enero de 2025, por el que se establece un derecho compensatorio definitivo sobre las importaciones de bicicletas eléctricas originarias de la República Popular China a raíz de una reconsideración por expiración con arreglo al artículo 18 del Reglamento (UE) 2016/1037 del Parlamento Europeo y del Consejo

27/01/2025

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/117 de la Comisión, de 24 de enero de 2025, por el que se establecen disposiciones de aplicación del Reglamento (UE) 2021/2282 en lo que respecta a los procedimientos para consultas científicas conjuntas sobre productos sanitarios y productos sanitarios para diagnóstico in vitro

28/01/2025

Reglamento Delegado (UE) 2025/162 de la Comisión, de 25 de noviembre de 2024, por el que se modifica el Reglamento Delegado (UE) 2017/40 en lo que respecta al seguimiento de la aplicación del régimen de ayudas de la Unión para el suministro de frutas y hortalizas, plátanos y leche en los centros escolares

29/01/2025

Reglamento (UE) 2025/130 de la Comisión, de 28 de enero de 2025, por el que se modifica el Reglamento (CE) n.o 865/2006 con respecto a novedades en el marco de la Convención sobre el comercio internacional de especies amenazadas de fauna y flora silvestres y la posibilidad de emitir permisos retroactivos

Reglamento Delegado (UE) 2025/192 de la Comisión, de 9 de septiembre de 2024, relativo a los procedimientos para la acreditación de los verificadores con arreglo al Reglamento (UE) 2023/1805 del Parlamento Europeo y del Consejo, relativo al uso de combustibles renovables y combustibles hipocarbónicos en el transporte marítimo y por el que se modifica la Directiva 2009/16/CE del Parlamento Europeo y del Consejo

30/01/2025

Reglamento (UE) 2025/146 de la Comisión, de 29 de enero de 2025, por el que se modifican los anexos II y III del Reglamento (CE) n.o 396/2005 del Parlamento Europeo y del Consejo por lo que respecta a los límites máximos de residuos de zoxamida en determinados productos

31/01/2025

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/163 de la Comisión, de 30 de enero de 2025, que modifica el Reglamento de Ejecución (UE) 2021/17, por el que se establece, de conformidad con el Reglamento (UE) 2019/6 del Parlamento Europeo y del Consejo, una lista de modificaciones que no exigen evaluación

Reglamento de Ejecución (UE) 2025/167 de la Comisión, de 30 de enero de 2025, por el que se autoriza la comercialización de la glucosilhesperidina como nuevo alimento y se modifica el Reglamento de Ejecución (UE) 2017/2470

El *avance* no reproduce el contenido íntegro de los boletines oficiales, por lo que no garantiza en modo alguno la completitud de la información facilitada. Asimismo, el *avance* se limita a reproducir titulares de prensa electrónica y no asume ni dichos titulares ni su contenido, accesible a través del correspondiente enlace. La cita de jurisprudencia en el *avance* tiene un carácter puramente indicativo y no garantiza en modo alguno el contenido de la jurisprudencia aplicable, para lo que debe consultarse la citada, así como toda aquella que pudiera resultar aplicable al caso en cuestión. Los comentarios, editoriales o artículos publicados en el *avance* responden exclusivamente a la opinión personal de sus autores y no reflejan un criterio sostenido, apoyado ni confirmado por la publicación, ni por la organización ni por los despachos o abogados que forman parte de ella. Finalmente, el *avance* es remitido a destinatarios incluidos en un fichero dado de alta ante la Agencia Española de Protección de Datos. Los interesados pueden ejercer sus derechos de oposición, rectificación y cancelación por escrito dirigido a GÓMEZ DE MERCADO abogados SLP, C/ Jorge Juan, 65-2º 28009 Madrid. GÓMEZ DE MERCADO abogados SLP, con CIF B-85011658, está inscrita en el Registro Mercantil de Madrid, tomo 23.938, folio 41, sección 8ª, hoja M-429848; y en el registro de sociedades profesionales del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid (C.I. 235/1). Para cualquier información adicional puede dirigirse a avance@gomezdemercado.es.